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第 １３２４回 例 会  

  令和３年７月２８日（水） 

≪子供支援につながる農業を利用した 

企業研修について≫ 

◇ 点     鐘  藤﨑 康人 会長 

◇ ロータリーソング それでこそロータリー 

◇ 四つのテストの歌 

◇ お 客 様 紹 介    国際ロータリー第 2790地区 第１０グループガバナー補佐 

 堀口 路加 様 （成田ロータリークラブ） 

 

㈱マツヨシ商会 代表取締役 榎本 善誠 様  

 

 

◇ ニコニコ BOX 

・萩原 康宏 幹事  スピーチ無し 

 ≪昨日、ワクチン 2 回目を打ってきました。なにも症状が出ないと、それもさびしいのですが、 

腕が痛くなったので、鎮静剤を飲んできました。これでひと安心です。≫ 

 

 

２０２１～２０２２年度 国際ロータリー会長のテーマ 

  奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために 

【 会長 シェカール・メーター 】 

成田コスモポリタンＲＣターゲット 

「 コロナ禍でも楽しく有意義な 

クラブ運営をめざして」 

〔会長：藤﨑 康人〕 
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◇ 誕生日 ワインの贈呈  

 飯島 栄 会員 ≪７月２５日≫ 

 

 

◇ 会 長 挨 拶  藤﨑 康人 会長 

みなさまこんにちは。 

本日は、榎本喜誠さま、ようこそ、いらっしゃいました。 

また、第 10 グループガバナー補佐の堀口路加さまお越しいただきありがとう

ございました。 

榎本喜誠さまには後ほど、卓話でお話をうかがうことになっています。 

堀口ガバナー補佐さまからは、今年度の方針についてお話があると思います。 

台風 8 号が銚子沖の太平洋上を北上中です。間もなく宮城県に上陸予想です。台風が宮城県に上陸す

るのは、記録上、今回が初めてとなるとのことです。ここ数年、日本の近くで発生する台風の大きさ、

進行コースが今までとは違ってきている様で、日本列島では大規模な台風被害が毎年のように各地で

発生しています。こうした気象の変化も地球温暖化に伴う気候変動の影響ではないかと危惧されます。 

さて、ついに 7月 23日金曜日、TOKYO2020（第 32 回オリンピック競技大会（2020／東京））が 1年

遅れで開会式を迎えました。 

新型コロナの影響で、様々な困難がありましたが、多くの対策のもと、開催することになった訳です。

コロナが蔓延してから、東京オリンピックの開催に関しては、さらなる延期や中止の話題が出ました

が、IOCや東京都、日本政府は、それらの可能性には言及しましたが、実際に再延期や中止の具体的な

話は出てきませんでした。実際、コロナ感染対策を行っても完全に抑え込むことは難しく、オリンピ

ック開幕を直前に控えた先週から、選手村や大会関係者、取材スタッフから 100 人以上のコロナ陽性

者が報告されています。 

私は、開会式を一部テレビで見てましたが、大会直前に二人のプロデューサーの辞任や解任があっ

た割には、支障なく進行したように思えました。開会式では、アテネから運ばれ、日本全国を聖火リ

レーされてきた聖火が、テニスプレーヤーの大阪なおみ選手の手で聖火台に点火されました。その聖

火にまつわることを少しお話します。 

私が調べた情報によると、TOKYO2020の聖火台は、東京 2020オリンピック・パラリンピックの

開・閉会式演出企画チーム統括であった野村萬斎氏の「太陽の下に皆が集い、皆が平等の存在であ

り、皆がエネルギーを得る」というコンセプトに基づいてデザインされました。求められた「太陽ら

しさ」を表現するために、耐熱ガラスの球体に炎を閉じ込めたり、炎を回転させて球状にしたりと、

延べ 85案が検討され、試行錯誤の末、「五輪」をモチーフにした 5枚のパネルが上下 2段で構成さ

れた球状のものになりました。オリンピック開会式の終盤に、最終聖火ランナーを迎えるようにして

「咲く」、というイメージを表現し、これは、太陽だけでなく、植物が芽吹いたり花が咲いたり、空

に向かって手を大きく広げたりといった、太陽から得られるエネルギーや生命力を表現したもの、だ

そうです。この聖火台の炎の燃料には次世代エネルギーとして注目されている水素エネルギーを使用

し、この水素は、2011年に発生した東日本大震災からの復興が進む福島県の施設で製造されたもの

であり、水素を製造する工程において、水の電気分解に必要な電力は太陽光発電で賄われているそう

です。燃料に水素を使用し、環境に配慮していることはアピールできますが、聖火台を作るには大量

の二酸化炭素が排出されていたと思います。まあ、環境配慮のコンセプトを表現はできているのだと
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思います。また、聖火リレーで使用されたトーチですが、従来は聖火の燃料として LPGが使用さてい

ましたが、今回の TOKYO2020では、初めて水素を燃料としたトーチが開発され、実際に使用されたそ

うです。完成品が出来上がるまで、多くの困難があったそうですが、LPGのトーチとほぼ同じ重量の

約 1.2キロの重さのものができたそうです。 

実際のオリンピック競技は、21日から本日の 28日まで様々な競技が行われ、今までのところ、日

本の金メダル数は現在 10個で、金メダル数では、アメリカと並んでトップのようです。 

金メダルを期待されて、期待通りに金メダルをゲットできた選手、期待されていたにも関わらず取れ

なった選手、期待の声があまりなかったにも関わらず、メダルを取れた選手、それぞれの選手には、

喜び、悔しさ、悲しさ、等々、選手ごとにいろんな思いがあると思いますが、日本の選手をみんな分

け隔てなく応援したいと思います。日本選手には、良い結果を出してほしいです。 

世の中は、コロナが一向に収まる気配がなく、東京に 7月 12日から発出された緊急事態宣言が周辺

3県まで広げられる気配です。皆さん、ワクチン接種を終了していてもコロナに感染する事例も少な

くありません。日常生活では、感染対策に気を抜かないようにお願いします。 

簡単ですが、会長挨拶終わります。 

 

◇ 委員会報告その他  

無し 

 

◇ 幹 事 報 告  萩原 康宏 幹事 

■回  覧：無し 

■例会変更：多古ＲＣ・佐原ＲＣ 例会のお知らせ 

■その他：  ロータリー100 周年記念誌のクラブ申し込を本日までと致します。 

 活動計画書の間違いについては本日までとし、正誤表を作成致します。 

 

 

 

◇ ガバナー補佐挨拶   第 10グループガバナー補佐 堀口 路加 様  

2021-22年度第 2790地区第 10グループガバナー補佐を拝命いたしました成田ロ

ータリークラブの堀口路加と申します。諸岡正徳ガバナー補佐幹事共々、これか

ら一年間、梶原 等ガバナーの方針のもと、グループ内各クラブと地区の連携強

化のために働かせていただくことになりました。どうぞよろしくお願い申し上げ

ます。 

昨年度のグループ再編とガバナー補佐の任命方法について第 10 グループにお

いても影響が残り、次年度のガバナー補佐候補者の選出がうまくいかず困っておりましたが、成田コ

スモポリタンロータリークラブから候補者を推薦していただくことになりました。特に青木貞雄パス

トガバナーと藤崎政弘会員にご労苦をいただきありがとうございました。今後、会長・幹事会におい

てグループからのガバナー補佐候補者の推薦のあり方について協議を重ね、2023-24 年度以降は混乱

のないよう地ならしをして参りたいと考えております。 

私は、2012年11月まで 30年ほど静岡県浜松市でこども園から大学まで設置する学校法人に勤務し、

大学・大学院設置認可業務や学部増設に関わる仕事、学校法人の管理運営に携わる仕事をしてまいり
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ました。その間、2008 年 11 月に浜松北ロータリークラブに入会し、2011 年 3 月の東日本大震災を機

に状況が大きく変わり私も考えることがあり 2012年に家業を継ぐために戻り、同時に成田ロータリー

クラブに転会して現在に至ります。ロータリー歴は 13年目です。 

仕事は酒々井町でこども園、学童保育、子育て支援ルームを設置経営する学校法人及び八千代市と

千葉市美浜区でこども園 2 園と学童保育、保育園 2 園を経営する社会福祉法人の理事長を務めており

ます。成田ロータリークラブに所属してからは、2015-16年度に地区の米山記念奨学委員会委員長、諸

岡靖彦ガバナー年度には地区幹事長、2020-21年度はクラブ会長を務めさせていただきました。 

新型コロナウイルスの感染拡大がなかなかおさまらず、2 年間成田コスモポリタンロータリークラ

ブと成田クラブの合同行事が持てずにおります。なおも先行き不透明の状況が続き、ロータリー活動

にも大きな影響を与えているわけですが、例年の三大セミナーや前年度の地区大会もオンライン開催

となり、クラブ例会もオンラインがすっかり浸透し、困難な状況下であってもロータリー活動が継続

される可能性を感じさせるものとなりました。 

成田コスモポリタンロータリークラブへの梶原 等ガバナー公式訪問は 9 月 29 日となっていて、第

10グループの中では最後の予定です。梶原ガバナー年度に入り既に白井 RC、富里 RC、印西 RCの 3つ

のクラブが公式訪問を終え、8 月 4 日には八街 RC、8 月 20 日に成田 RC の予定です。公式訪問の 2 週

間前までにガバナー補佐として事前にクラブを訪問することになっているのですが、2 週間前の 9 月

15日は私の仕事の関係で時間が取れないもので公式訪問前の準備のための訪問は 9月 8日に予定して

います。一番近いクラブでありながら、水曜日が例会のクラブが他に二つありガバナー公式訪問が 7

月中に行われることもあってなかなか伺うことができずにおりましたが本日ご挨拶に伺わせていただ

いた次第です。 

これまであまりなかったことですが、今年度、梶原ガバナー自ら地区の奉仕プロジェクトを掲げて

います。環境保全プロジェクト、世界ポリオデー祈願プロジェクト、世界ポリオデー トレインジャッ

クの 3つです。 

この内、第 10グループは環境保全プロジェクトと世界ポリオデー祈願プロジェクトが対象になると思

います。環境保全プロジェクトは、始まりはマイクロプラスチックが環境に及ぼす影響から基本は海

岸線、川辺を基本に環境保全に取り組む計画を RID2829（茨城県）が企画したものですが、千葉県内に

おいても 9 月 12 日に地区ロータリー奉仕デーとして千葉県内の海岸清掃するクラブを募集するもの

です。但し、海のない地域のグループについては地域の環境保全に注力しても良いとのことで、ゴミ

ゼロ運動との違いもあまり厳密に考えなくても良いとのことで、エンドポリオの T シャツを着て行動

する際の T シャツの費用やゴミ処理費用は地区で補助があるそうです。世界ポリオデー祈願プロジェ

クトは、ポリオ根絶と新型コロナ感染終息祈願をクラブ単位で行っていただくもので、地区内各クラ

ブが独自に地域の神社仏閣において祈願をしていただいても良いのですが、地区の広報活動の一環と

して成田山新勝寺にて祈願をします。第 10グループには地区からの動員要請があって仕事の割り振り

が来ておりますので、明日の会長・幹事会を通じて改めてお知らせしたいと思います。 

次に第 10グループの地区情報研究会（前期）と会員基盤向上セミナー（後期）の日程についてです。

前期の地区情報研究会については職業奉仕をテーマとする計画があるようで、職業奉仕について知り

たい会員、会員歴の比較的浅い方（入会 3年から 5年くらいまで）を対象とし、11月 18日（木）、12

月 2 日（木）、12 月 9 日（木）のいずれかの日でと思います。IM に代わる後期の会員基盤向上セミナ

ーは 2 月 17 日（木）か 2 月 24 日（木）のいずれかと考えますが、これも明日の会長・幹事会におい

て決めたい考えです。 

例年ガバナー補佐の訪問は 4 回ですが、今年は 5 回若しくは 6 回の訪問を予定させていただきクラ
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ブの課題を共有させていただければと存じます。2021-22 RI シェカール・メータ会長の RI テーマや

梶原 等ガバナーの地区スローガン、地区の課題、RIの課題などにつきましてはクラブ活動計画書の挨

拶文に記してありますのでどうぞお読みください。皆様にはお世話になりますが、1年間どうぞよろし

くお願い申し上げます。 

 

卓話 子供支援につながる 

「農業を利用した企業研修」について  

株式会社マツヨシ商会 代表取締役 榎本 善誠 様  

本日はこのような機会を頂きありがとうございます。 

子供支援につながる農業を利用した企業研修ということについてお話をさせ

て頂きます。 

企業研修に農作業を掛け合わせることで、子供支援、農業の活性化、企業研修

の意義の発見をするという活動をしております。 

今現在は千葉県の房総エリアの農家さんと一緒に準備をしている状況です。房

総エリアでは２年程前に台風被害がありましたがその復興の為に仕事がまわ

る仕組みを作りたいと思いそちらのエリアを選ばせて頂きました。 

では、まず子供支援については、子ども食堂についての困りごとを解決するということです。 

つまり、家族と食卓を囲む機会があまり無い子供に対して団らんの場所である子供食堂の支援をする

ことで地域の子供達の支援になり、子供達が心身ともに健康になるということです。 

青少年が非行に走る背景として子供時代の家

庭環境が影響しており、子供食堂でそこを補う

ことで青少年犯罪を抑止し、住みやすい街づく

りに繋がります。 

次に農業活性化についてです。農業の現状とし

て、高齢化、後継者不足があり、国も様々な対

策をしていますがあまり結果が出ていないと

いうのが現状です。農業の課題である収益の不

安定さを、企業研修の中に農作業を入れるとい

う事で解決できるのではないかと考えます。 

農家側には企業研修の場として農地を貸し出

す事で収益が生まれますし、企業側には農作業

をする中でコミュニケーションが生まれ、仕事

に活かす為に協力することを学び、チームの団

結にも繋がります。 

また、これを SDGｓの中の貧困を無くそう、

貧困をゼロに、全ての人に健康と福祉をという

ようないくつかの項目に当てはめることが出

来ます。 
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活動の実現に向けて、農家様や企業様のご協力が不可欠になりますので、今後は活動にご賛同頂ける

方とのネットワークを構築していこうと動いております。 

 

 

◇ 点     鐘  藤﨑 康人 会長 

 

☆ 本日のお料理  メニュー  

 

 

 

 

 

 

◇ 出 席 報 告   ＊メーキャップは前後２週間です。   

 日 付 会員数 免 除 出 席 欠 席 Ｍ Ｕ 出 席 率 補 正 出 席 率 

前々回修正  7月14日 7 1 名 5 名 36 名 2 8 名 3 名  5 8 . 2 1 ％ 

本 日 例 会  7月28日 7 1 名 5 名 38 名 2 9 名 2 名 5 7 . 9 7 ％  

 

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局  

 〒286－0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044  

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022  


